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积极响应党中央号召 争做新时代的好工人
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□本报评论员

■工会十七大观察

博物馆何以成了
“祈福之地”

公共健身设施重建更应重管

在中国工会十七大开幕式
上， 王沪宁代表党中央致词。 王
沪宁代表党中央在致词中对我国
工人阶级在新的历史时期的伟大
贡献给予高度评价： 实践充分证
明， 我国工人阶级不愧是中国共
产党最坚实最可靠的阶级基础，
不愧是我们社会主义国家的领导
阶级， 不愧是先进生产力和生产
关系的代表， 不愧是坚持和发展
中国特色社会主义的主力军。

党中央的致词充分体现了党
和国家对工人阶级历史功勋的肯
定， 同时， 党中央的致词也对新
时代我国广大工人阶级提出殷切
期望。

新时代是奋斗者的时代， 也

是工人阶级建功立业、 砥砺奋进
的大时代， 这样的伟大时代理所
当然地需要召唤工人阶级继续发
扬光荣传统， 发挥更大的作用。
党中央对新时代工人阶级的新的
历史要求， 毫无疑问需要广大职
工更加认真地思量肩头沉甸甸的
责任。

要在新时代成为建设中国特
色社会主义的主力军， 广大职工
朋友首先必须坚守理想信念， 彰
显阶级本色。 工人阶级要发扬紧
跟党的步伐、 听从党的指挥的优
良传统， 自觉用习近平新时代中
国特色社会主义思想武装头脑，
始终在思想上政治上行动上同以
习近平同志为核心的党中央保持

高度一致， 坚定不移听党话， 矢
志不渝跟党走， 成为党执政的坚
实依靠力量、 强大支持力量、 深
厚社会基础。

工人阶级是民族奋斗精神的
承载者 ， 必须大力弘扬民族精
神， 继续引领社会风尚。 广大职
工朋友要自觉培育和践行社会主
义核心价值观， 踊跃参加群众性
精神文明创建活动和以职业道德
为重点的 “四德” 建设， 勤于创
造、 勇于奋斗、 善于团结、 敢于
梦想， 当好伟大民族精神的传承
者、 弘扬者。 要大力弘扬劳模精
神、 劳动精神、 工匠精神， 对标
先进、 见贤思齐， 诚实劳动、 勤
勉工作， 营造劳动光荣的社会风

尚和精益求精的敬业风气， 用工
人阶级先进思想和模范行为影响
和带动全社会。

社会主义是干出来的， 新时
代也是干出来的。 实现我们的奋
斗目标， 需要包括工人阶级在内
的广大劳动群众继续在新时代的
宽广舞台上建功立业。 职工朋友
们要以主人翁姿态积极投身经济
建设主战场， 干一行爱一行， 钻
一行精一行， 以卓越的劳动创造
争做新时代的见证者、 开创者、
建设者， 以实干书写人生， 用奋
斗镌刻荣光。

尤其需要强调的是， 好工人
必须大力提升自身的素质和能
力。 只有练成过硬本领， 才能迎

接新的技术革命的挑战。 职工朋
友们要积极应对形势任务发展带
来的新挑战， 努力成为知识型
劳 动 者 和 技 能 型 劳 动 者 ， 同
时要增强创新意识 、 培养创新
思维， 激发创新才智、 勇于创新
实践， 为国家创新驱动战略发挥
骨干作用。

好工人在新时代必将大展宏
图， 大显身手。 让我们紧密团结
在以习近平同志为核心 的 党 中
央 周 围 ， 把 智 慧 和 力 量 凝 聚
到落实党中央决策部署上来，
尊重劳动 、 尊重知识 、 尊重人
才、 尊重创造， 以劳动美托起中
国梦， 让好工人的奋斗之歌响彻
神州大地！

军人出身， 赋予了他奉献的
精神； 厂医做起， 练就了他耐心
的性格； 工会工作8年， 他成为
企业和职工之间牢固的 “连心
桥”。 他就是中国工会十七大代
表、 山东威海港股份有限公司工
会主席、 威海市总工会兼职副主
席朱富勤。

“我 最 开 始 是 做 厂 医 ， 不
论 在 职 职 工 还 是 退 休 职 工 有

头 疼 脑 热 、 哪 里 不 舒 服 都 来
找 我 看 看 ， 慢 慢 熟 络 起 来 ，
大 家 有 什 么 困 难 也 愿 意 找 我
聊 。 ” 朱 富 勤 慢 条 斯 理 地 回
忆 ， “ 后 来 领 导 找 我 谈 话 ，
觉得我可以跟职工打成一片 ，
更 适 合 做 工 会 工 作 ， 那 我 就
试试呗 ”。

这一试就是8年， 朱富勤用
满腔热情踏踏实实做好服务工

作， 为职工谋利益提技能、 帮企
业促和谐谋利润。

有困难找工会， 朱富勤不仅
喊出了这句口号 ， 更将 这 句 口
号 落 到 了 实 处 。 从 职 工 工 作
服 换 洗 、 候 工 室 翻 新 到 食 堂
改 造 ， 职 工 的 工 作 条 件 和 环
境 成 为 朱 富 勤 最 关 心 的 事 ，
他经常在生产一线了解各种诉
求。 “以往候工室可以用脏乱差

形容， 会影响一天的工作心情。”
他为候工室翻新项目争取到了三
百余万元， “现在候 工 室 里 干
净 整 洁 ， 舒 适 的 环 境 职 工 们
也 愿 意 更 多 地 交 流 工 作 上 的
事而非无聊打发时间 。 ” 职工
的 事 就 是 自 己 的 事 ， 事 无 巨
细 。 他 创 造 机 会 成 为 职 工 的
“贴心人”。

（本报综合）

中国工会十七大在京开幕 ，
来自湖南团的邹彬代表颇为显
眼。 这位23岁的 “小泥工” 是行
业技能状元， 今年还曾以全国人
大代表的身份在全国两会上履
职。 如今， 他已是中国建筑第五

工程局有限公司总承包公司项目
质量员、 湖南省直属机关工会副
主席 （兼职）。

“我带来了一线工人尤其是
农民工的心声。” 邹彬说， 就在
他来北京的前一天， 几位农民工

向他反映工资被拖欠的问题。
“国家相关部委发文称 ， 争

取到2020年实现农民工工资基本
无拖欠。希望有关各方持续发力，
尽早实现这一目标。 ”邹彬说，工
会组织作为职工“娘家人”，围绕

广大职工最关心最直接最现实的
利益问题开展了大量工作， 有力
地推动了农民工欠薪问题的解
决。 他相信， 工会将进一步深入
开展维权服务， 让农民工有更多
获得感、 幸福感、 安全感。

邹彬：工会维权服务要给农民工更多获得感

朱富勤：工会干部应俯首甘为“连心桥”

近日 ， 网传一段视频显
示 ， 甘肃省博物馆 “天马西
来” 后台展池中散落着一元、
五角等面值不等的纸钞和硬
币。 展品上堆满纸币的现象并
不是首次出现， 此前就有媒体
披露， 游客在展出的佛像周围
投掷钱币祈福， 博物馆被当成
了 “祈福之地 ”。 就此行为 ，
有关专家表示 “民众科学素养
亟待提升”。 （10月23日 《科
技日报》）

众所周知， 现代意义上的
博物馆， 已经由传统式的对收
藏文物标本的看重， 转变为对
社会大众精神文化需求的关
注 ， 作为国民教育的重要资
源 ， 为社会发展和公众的学
习、 教育、 娱乐提供服务， 是
博物馆的职责和目的。

游客 “祈福” 本来也无可
厚非， 但显然是选错了地方，
也选错了对象 。 在展 出 的 佛
像周围投掷钱币祈福 ， “这
是典型的将宗教信仰与愚昧迷
信混为一谈的行为 ”。 而且 ，
“文物有着很重要的历史、 科
学 、 艺术价值 ， 这种投 币 的
行 为 不 仅 有 碍 观 瞻 ， 还 有
可能对文物造成损伤 ” 。 对
于 参 观博物馆的游客 ， 本来
应是基本常识。

正如专家所说， 这是科学
信仰、 公共道德的缺失， 需要
从根本上提升科学素养， 分清
楚科学和迷信、 民俗和封建之
间的界限。 如果整个社会对细
节不注重， 对科普不关注， 甚
至选择默认或者原谅， 即使物
质再丰富， 技术再先进， 没有
文明做基础， 社会和谐和文化
自信是彰显不出来的。

确实， 于提升国民素质，
科技的普及是其中应有之义。
博物馆的功能是延续文化的根
脉。 博物馆显示着一个社会的
品位。 博物馆被当成了 “祈福
之地”， 无疑令人尴尬。 当陈
腐发霉的思想观念， 仍然顽固
地占据着不少人的心灵空间，
这于思想文化建设的努力， 显
然起着消减的作用。

□钱夙伟

工会十七大代表声音

居民生活小区内的公共健身
设施给居民健身提供了便利， 近
日 ， 记者走访昆明部分小区发
现 ， 公共健身设施损毁现象严
重， 有的 “缺胳膊少腿”， 有的
长期无人修理， 这不仅影响到居
民日常锻炼， 而且有损城市文明
形象 ， 存在一定的安全隐患 。
（10月23日 《昆明日报》）

公共健身设施重在便民利
民。 要想让其最大限度地发挥作
用， 需要从监督、 管理和疏导三
个方面发力。 首先， 安监等相关
部门应联手对遍布在各个公共区
域的健身设施进行拉网式安全检
查， 对需要管理维护和存在安全
隐患的设施， 要分门别类地进行
登记造册， 督促责任部门该换新
的进行换新 ， 该维修的进行维
修， 切实排除安全隐患。 并要建

立动态监管机制， 让公共健身设
施始终处于有人监督、 有人维保
的状态。 其次， 以公共健身设施
所归属的社区 、 单位 、 乡村为
主， 指定专人落实安全措施， 定
期进行维修、 检查和保护， 确保
公共健身设施始终处于完好状
态。 最后， 要做好宣传引导， 让
居民精心爱护使用 。 通过 张 贴
提 示 标 语 等 方 式 ， 加 强 对 居
民 进 行 安 全 文 明 使 用 宣 传 教
育 ， 提 升 居 民 在 使 用 公 共 健
身设施时的安全 、 文明意识 ，
从 而 做 到 在 享 用 公 共 资 源 的
同 时 ， 更应该注重呵护 ， 做到
文明、 安全使用， 避免人为破坏
行为发生。

对于公共健身设施的设立部
门而言， 既然前期已经进行了详
细安排， 花费了不少资金， 就应

该有把好事做好、 实事办实的信
心和决心， 应该在后期的管理上
多下功夫， 做到在人力和物力上

的投入保证， 使公共健身设施有
人管、 管得好， 让市民方便用、
乐于用。 □胡勇俊


